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2018 年（平成 30 年） ７月度 理事会 議事録  

 

【日時】 2018 年 7 月 14 日（土） 9:30 開始 – 11:30 終了 

【場所】 神田会議室 MIXER および スカイプ 

【出席者】  事務所 2 名  スカイプ 8 名  計 10 名  

（事務所）  川村、森山 

（スカイプ)  小口、森口、西久保、阪井、横山、寺田、植村、竹政 

【欠席者】 川瀬、稲葉 

 

【審議開始準備】 

・ 議事進行者、書記、議事確認者を議長より指名  書記： 西久保 、承認者：川村、森山、阪井  

・ 前回までの理事会からの宿題事項確認 ・・・ 各審議事項、報告事項の中で対応 

 

【審議事項】 （審議希望事項と提議者・部会名を記載のこと） 

 

1. 会員数推移 （会員：小口） ･･･Shiryo S1 

5 月度理事会後  PE189 名 PEN59 名 FE70 名 AF26 名 ST9 名 合計 353 名 

7 月度理事会後  PE188 名 PEN62 名 FE69 名 AF27 名 ST9 名 合計 355 名 

 

 関連で、西久保理事より総会欠席者への事業報告冊子郵送を、愛知県の新規業者に委託し問題なく行え

たことの報告があった。 また、住所変更等で同冊子未達となった会員が誰だったのかの業者からの連絡

が 7 月末にもあるので、それを受け小口理事/森口理事にて会員名簿の更新と年会費未納者への納付督

促書郵送に取り掛かることとした。 

 

2. 活動メニュー整理についての会員アンケート案集約（会長：川村）  

 

 今年度活動計画（6 月総会で討議の上承認された）の中で行うこととしている、活動メニュー整理に関する

会員アンケート実施について、各役員が思うところを募ったところ次のようなものであった。 

 

・会員ステータス（PE、PEN、FE、AF、など）毎に JSPE へのニーズを聞き出すようにしたい 

・3 年ほど前から立ち上げているメンタリング活動およびシラバス英訳支援が最近回っていない面がある

ので、担当や会員への周知方法を見直すなども必要か 

・会員退会理由には JSPE が会員に何かしてくれると思っていたが見返りないというのが多いが、会員が

JSPE という会を活用して、何か皆でするという形も広められないか。 

・地域毎の核となるサブ理事を置き、掲示板を立ち上げるなど会員から情報発信・ローカルの会合を開く

ようにはできないか 

・活動に参加してもらうことがまず必要なので、会員の発表の場を作る必要がある 

・2017 年の戦略エンジニアサロンなど新しいテーマの講習会は参加者が多かった。JSPE の特徴は異分

野（特に、建築・電気も多い）のエンジニアが所属していることである。企業勤務では他分野の情報がな

かなか入ってこないので、分野毎の核となるサブ理事を置くなども有効ではないか 

・定款に定められている、JSPE 活動の三本柱「教育、調査、機関紙発行」に沿った形で、会員のニーズを

探っていきたい 

・過去の開催セミナー（英語学習）などの一覧を提示し、どの分野に関心があるか確認したい 

・米国 PE に関する和文書籍が近年あまり無いようでもあり、JSPE としての自費出版（10 数万円程度から

可能）、あるいはこの分野に関心がありそうな出版社に出版企画を持ち込むなども検討したい。 

 ・サポートしてもいいという方は理事になってもいいという人が多く、サポートのみをどうお願いするか 
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これらを基に森山・川村で整理し、8 月中旬目途でアンケートのたたき台を作ることとした。8 月にも実施とし

ていた合宿検討会は、このたたき台を作ってからとなる。 

 

3. サポート会員情報の集約 （会長 川村、副会長 森山） 

 理事数減少に対応し、首都圏、関西でセミナー、広報等で協力頂ける会員の情報を集約し、専用メール、

データ共有サーバなどを開設してはどうか。またサポート会員と理事との間で情報を共有するために、FTP

サーバも設定してはどうかとの提案があった。 

 

4. 蔵書の活用方法 （会長 川村、企画 西久保） 

  溜池事務所のキャビネットに眠っていた2003年頃購入蔵書類をいったん川村宅に回収し、表紙と目次を

スキャンして FTP サーバ（/10 JSPE Book Shelf）に収納したとの報告があった。その上で、刊行年は古いが、

PEライセンスの活用方法検討やエシックス勉強の教材になりえるものもあるので、理事が中身のレビューを

マガジンに投稿し、会員が読みたいと思えばアマゾンなどで購入する方法などで活用してはどうかとの提案

があった。 

 

5. 事務所を神田 Mixier に移す手続きについて （会長：川村） ・・・ Shiryo S2 

  総会で決議した事務所移転検討に関し、神田 Mixier の利用規約書（Shiryo S2）をもとに、利用開始手続

きの初回折衝をこの理事会後に実施するとの報告があった。費用は、ポストをつけたサテライトプランで初

年度 11 万円程度になる（7000 円/月、初期費用約 25,000 円）。荷物を置くスペースは交渉中のため完了後、

情報共有する。神田 Mixier を JSPE 事務所として公表できるようになった後、JSPE の各種登録住所を順を

追って切り替えていく予定（赤坂⇒神田） 

 

6. 来年の総会日時確認 （会長：川村、渉外 横山） 

  来年の総会は 2019 年 6 月 8 日（土） 場所は例年と同じく東京グランドホテルとなったとの報告が

あった。また、来年総会特別セミナー講師として中京地区の工学倫理研究者の方が推薦された。 

 

7. マガジン構成案 （広報部会：森山） 

編集者も新たになることから、JSPE マガジンの構成（現状は、①特集、②試験登録体験、③Ethics、

④会員からの連絡、⑤いこいの広場、⑥以降連絡関係（理事会トピックス、実施報告、Coming Events、

新入会員））を、JSPE 全会員に提供することを踏まえた構成に変えていきたいとの提案があった。 

例えば、試験登録体験は PE 会員への提供情報としては少ないので、ウェブサイトの会員向け投稿

記事に回すことを検討中。まずは 10 月号から、②登録体験の web 移行、③Ethics の再構成（ラスベガ

ス会合で追加検討）の変更を行う予定。 

 

8. イベント受付システム （広報部会：森山） 

セミナー等の参加者受付ツールとして過去数年これまで利用してきたサーベイモンキーでは、参加

申し込みを行った方への確認メール返信が行われない。また会員情報が外部に保存されるという課題

があった。このため、7/7の鬼金セミナーより、新ウエブサイト（ワードプレス）のプラグインによる参加受

付に変更し問題なく運用できたとの報告があった。同プラグインの利用料は年間 69USD であり、サー

ベイモンキー（年間 6 万円）より安い。 

 

9. 10 月以降のセミナー会場 （教育部会：森山） 

10 月以降、NSRI ホールが使用できなくなる（ホールは会議室に変わる予定）。最後の使用は 9/22

の JSPE Day となる。代替会場を検討することが必要。小規模な鬼金セミナーであればこれまでのミカ

サエコで対応可能であるが、JSPE Day やイヤーエンドパーティー前の技術セミナー、PE 受験セミナー

などの人数が多いイベントでは代替会場を検討する。 

 

10. NCEES record の活用注意点について (寺田) ･･･Shiryo S3-1, S3-2 
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PE 登録を行おうとしている会員の中で、各州ボードでの申請を飛ばして、NCEES が運営する業務経

歴データベース（NCEES Record）への登録を始めようとする方が散見されるが、最初にいずれかの州

での PE 登録を果たさないと NCEES Record の利用はできないことを確認した。 

こうしたことは、米国人には常識であっても日本人には理解しづらい面もあり、今後一般周知に努め

ることとした。 

 

【報告事項】 （報告予定事項と提議者・部会名を記載のこと） 

 

1. NSPE ラスベガス総会の議案情報 (会長：川村) ・・・ Shiryo H1 

 ラスベガス総会の議案書を添付。海外からの参加は例年どおり日本、韓国、カナダ。 2007年以来改

定の無い NSPE Code of Ethics について、小改正が予定されている。 

 また、各州の PE 要件の違いをまとめた詳細な資料が NSPE 会員向けに発行されている。会員からの

問合せ対応にも有用な資料なので、NSPE 入会済みの役員は是非一読願う。 

 https://www.nspe.org/resources/issues-and-advocacy/reports-state-pe-laws-and-rules  

 

2. NCEES の公表情報 （会長：川村）  

 NCEES の隔月ニュースレター Licensure Exchange に最近号を読むと、カーター事務局長の退任予

定、2014 年に始まった Software PE exam の受験者少による廃止、PE 試験の CBT 化本格化に伴い

NCEES 本部施設の更新、拡充が必要となっており本部ビル移転の計画があることなどが読み取れる。 

https://ncees.org/category/lex/ 

 

3. PMI 日本からの交流申し入れ（会長：川村） ・・・ Shiryo H2 

 6/13 に PMI 日本支部の端山副会長より川村あてに、団体としての連携打診メールが到来している。

先方は3万人の会であり、IT関係の人材が豊富であるため、JSPEとの補完関係が可能と考えている。

先方のニーズと当方ニーズとのすりあわせのため、8 月 3 日に横浜で会合を予定している。 

 

4. 今後のイベント（教育：森山） 

8/1 エンジニアズサロン（講師未定：JSPE Day の前哨戦でエネルギー関係も検討） 

9/1 鬼金セミナー（内容：検討中、講師：森山、副講師：阪井） 

9/4 エンジニアズサロン（ワシントン大学 Prof. Steven Collins の engineering leadership） 

9/22 JSPE Day（エネルギー）：関西側講師ご検討願いたい（バランスを考え 2 件） 

 

5. 総会報告(渉外:横山) 

東京都 NPO 窓口および港区法務局へ関連書類提出済み。 

パキスタン大使館からエンジニア来日の打診があるものの、先方との日程調整ができず延期。 

金沢工科大（夏目先生）から 11 月に技術倫理+FE/PE 試験の講座依頼あり。 

  

 

 

【次回理事会予定】  9 月 15 日（土） 9:30〜    

 

                           【議事承認印】 

承認 川村 武也 (2018/8/1) 

承認 森山 亮（2018/8/9） 

承認 阪井 敦(2018/8/13) 

書記 西久保 東功（2018/07/14） 

 


